

し、採決いたします。

議案第91号について、予算特別委員長の報告は、原案可決であります。

予算特別委員長報告のとおり決するに賛成の議員の起立を求めます。

(起立全員)

○小関勝助議長 起立全員であります。

よって、議案第91号は、予算特別委員長報告のとおり決定いたしました。

### 委員会付託の省略について

○小関勝助議長 お諮りいたします。

これから上程いたします議案は、委員会付託を省略し、全員でご審議願いたいと思いますが、これにご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○小関勝助議長 ご異議なしと認めます。

よって、そのように決定いたしました。

### 日程第12 諮問第4号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて

○小関勝助議長 それでは、日程第12、諮問第4号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについての1件を議題といたします。

提案者の説明を求めます。

内谷重治市長。

(内谷重治市長登壇)

○内谷重治市長 諮問第4号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについてご説明申し上げます。

本案は、平成26年3月31日をもって任期満了

となります新野義憲さんの後任者として安達英一さんを推薦いたすため、ご提案申し上げるものでございます。

よろしくご同意賜りますようお願い申し上げます。

○小関勝助議長 提案者の説明が終わりました。

本案は、人事案件でありますので、質疑、討論は省略し、直ちに採決いたします。

諮問第4号について、原案に同意することに賛成の議員の起立を求めます。

(起立全員)

○小関勝助議長 起立全員であります。

よって、諮問第4号は、原案に同意することに決定いたしました。

最後にお諮りいたします。

本定例会において議決されました議案の中で、条項、字句、数字、その他整理を要するものについては、会議規則第43号の規定により、その整理を議長に一任願いたいと思いますが、これにご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○小関勝助議長 ご異議なしと認めます。

よって、整理を要するものについては、その整理を議長に一任することに決定いたしました。

以上で本日の議事は全部終了いたしました。

平成25年第8回市議会定例会を閉会するに当たりまして一言ご挨拶申し上げます。

それでは、25年12月議会、きょうで終わるわけですけども、閉会に当たりまして一言、私から皆さんにご挨拶申し上げます。

ことし1年を振り返りますと、本当に記録づくめの1年ではなかったのかなと思います。記録は破るためにあると言われておりますが、春先の豪雨、本当に記録的な豪雨でありました。その後一転して猛暑、日本列島最高気温、こういう異常気象に包まれました。そして7月に入りまして台風、そして記録的な豪雨、本市でも今までにないような水害に見舞われました。中

央地区の皆さんをはじめ、本当に被災された方には心からお見舞いを申し上げたいと思います。

やはり災害には常に備えが必要です。そういう災害、いろんな防災についても議員諸兄の皆さん、特に今回、非常に皆さんには敬意を表したいのは、新人の5人の議員の方、積極的にこの2年以上の間、一般質問そして予算総括に取り組みられました。心から敬意を表したいと思います。5人全員が、今まで私の記憶ではずっと一般質問を継続されているというのは、私、記憶にございません。すばらしい議員の方だなと。これからもこの記録をずっと伸ばしていただきたいと、ぜひ研さんを積まれて、これが市民生活そして市民の教育や福祉の充実につながるわけですから、ひとつよろしくこれからもお願いしたいなど、こう思います。

さて、前蒲生議長から今、議会改革、そして議会の活性化、これ私も大道寺副議長も公約に掲げてこういう席に着かせていただきました。今、議会基本条例、これは議会の規範です。これは最高規範を目指すわけですが、今、議員の皆さんから意見をいただきまして、議会運営委員会を中心に精力的によい基本条例、本当に長井市、これからもずっと議会が続くわけですが、そういうすばらしい基本条例を目指して今最後の詰めに入っていますが、もう少し議論の余地があるようです。各逐条ごとに精力的に今、議論をまとめております。非常に私も敬意を表したいと思います。

来年の3月ですか、その上程に向けて今進めております。ひとつ議員諸兄、そして当局の皆さんからもいろんなご意見をいただきまして、よりよい議会基本条例が出ることを心から願っております。

結びになりますけれども、この間、この1年間を表す漢字1字であらわす漢字が発表になりました。これは多くの皆さんからの意見をまとめて発表するわけですが、「輪」だそ

うです。車の輪です。

何でこうなったのかなというような説明がありましたけれども、2020年は東京オリンピック、これが決定されました。いわゆる五輪の輪、ぜひオリンピック成功させたいなど。この日本がますます経済も、そして力強い日本になってほしいなど、こんな願いが込められているそうです。

また、それ以上に東日本大震災、3年を迎えようとしています。復興、復旧、なかなか進みません。これについては支援の輪、そして復興の輪、復旧の輪、これだそうです。

私は、やはり後のほうの東日本大震災の復興の輪、これなくして日本の、そしてオリンピックの成功もないと。ぜひ東日本の復興を最優先に、この輪を広げていただきたいと思っています。

また、議会においても、議会と当局は車の両輪に例えられますけれども、これまでいろいろ質疑を深めてまいりました。いろいろな記憶も議会には、そして当局にもあったわけですが、それを乗り越えて、やはり行き着くところは議会も当局も同じであります。市民生活の向上、長井市の市政の発展、そして何よりも教育、福祉の向上です。そういう意味でも、議会の皆さんから、ことし1年、特にいろんな提言、そして要望もございました。

来るべき来年、うま年です。本当にうま年は飛躍の年になってほしいなど。そして来年は60周年を迎えるというような記念すべき年です。ひとつ議員諸兄の皆さんにも、そして当局の皆さんにも、来年すばらしい年になることを心から祈念して、簡単ですけども、私の一言の挨拶にしたいと思います。本当にことし1年ご苦労さまでした。ありがとうございました。

閉 会

○小関勝助議長 それでは、これをもって平成25  
年第8回長井市議会定例会を閉会いたします。  
ご協力まことにありがとうございました。

午前10時32分 閉会

会議録署名議員

議 長 小 関 勝 助

7 番 我 妻 昇

8 番 大道寺 信

9 番 蒲 生 光 男